
	<p>JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 01 Januari 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p>https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

Pengabdian Masyarakat Mahasiswa Universitas Pelita Bangsa di Desa Pasir Sari Kabupaten Bekasi Dalam Memeriahkan HUT-RI Ke 77

Muhamad Syahwildan¹, Giri Nurpribadi²

^{1,2}Fakultas Ekonomi Bisnis, Universitas Pelita Bangsa

Email : muhamad.syahwildan@pelitabangsa.ac.id

Diterima : 25 Desember 2023

Direvisi : 15 Januari 2024

Dipublikasikan : 30 Januari 2024

Abstrak

Pengabdian masyarakat merupakan salah satu wujud pengabdian mahasiswa perguruan tinggi kepada masyarakat dengan pemberian bantuan pemberdayaan, pelatihan, penyuluhan, bimbingan dan untuk menggali potensi yang mungkin dapat dikembangkan, serta membantu meningkatkan kualitas hidup dan pembangunan. Kuliah kerja nyata telah dilaksanakan selama 5 minggu di Desa Pasir Sari, Kecamatan Cikarang Selatan, Kabupaten Bekasi Jawa Barat. Hasil yang dicapai dari keseluruhan program pengabdian masyarakat diantaranya menjadi panitia dalam memeriahkan dirgayahu republik inonesia yang ke 77 dengan berbagai kegiatan perlombaan, mengembangkan keterampilan masyarakat di bidang bisnis salah satunya pelatihan pembuatan produk UMKM yaitu ice cream kulit pisang ke warga Desa Pasir Sari, menyelenggarakan program donor darah bersama PMI di aula Kantor Desa Pasir Sari dan santunan anak yatim piatu dari divisi sosial. Adapun divisi inovasi dan lingkungan melakukan penanaman bibit pohon manga, nangka, jambu dan lainnya di beberapa Rt Desa Pasir Sari dengan tujuan penghijauan. Kemudian divisi pendidikan menyelenggarakan seminar nasional online dan offline dengan tema “*green economy* terhadap pembangunan berkelanjutan di indonesia” yang mendapatkan respon positif dari beberapa peserta, serta yang terakhir pemberian cinderamata untuk kepala Desa Pasir Sari.

Kata kunci : UMKM Pasir Sari, Pengabdian Masyarakat, KKN Universitas Pelita Bangsa



Abstract

Community service is a form of service of university students to the community by providing empowerment assistance, training, counseling, guidance and to explore potential that may be developed, and help improve the quality of life and development. The real work lecture has been held for 5 weeks in Pasir Sari Village, South Cikarang District, Bekasi Regency, West Java. The results achieved from the entire community service program include being a committee in enlivening the 77th Dirgayahu of the Republic of Indonesia with various competition activities, developing community skills in the business field, one of which is training on making MSME products, namely banana peel ice cream to residents of Pasir Sari Village, organizing a blood donation program with PMI in the hall of the Pasir Sari Village Office and compensation for orphans from the social division. The innovation and environment division planted seeds of manga, jackfruit, guava and other trees in several Rt of Pasir Sari Village with the aim of greening. Then the education division held an online and offline national seminar with the theme "Green Economy towards Sustainable Development in Indonesia" which received a positive response from several participants, and finally gave souvenirs to the head of Pasir Sari Village.

Keywords: MSMEs Pasir Sari, Community Service, KKN Universitas Pelita Bangsa

PENDAHULUAN

Universitas Pelita Bangsa sebagai perguruan tinggi memiliki tugas dan fungsi melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi, yakni pendidikan, pengajaran, penelitian dan pengabdian terhadap masyarakat (PPM) dan merupakan upaya mewujudkan kedekatan dan kepedulian perguruan tinggi terhadap stakeholder

	<p>JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 01 Januari 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p>https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

eksternal. Upaya demikian tidak hanya dilakukan dan menjadi kewajiban dosen semata, tetapi juga bagi mahasiswa. Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini di dedikasikan kepada mahasiswa merupakan suatu bentuk pengabdian kepada masyarakat. Suatu bentuk kegiatan pembelajaran lapangan yang dilaksanakan oleh mahasiswa sebagaimana tertuang dalam surat keputusan Rektor 2006/IT6.1/PP/201.

Untuk melaksanakan kegiatan KKN dan meningkatkan empati mahasiswa serta berkontribusi untuk memecahkan masalah yang ada di lingkup masyarakat. Sebagai kegiatan intrakurikuler, pengabdian merupakan bagian integral dari kurikulum program studi, yang diharapkan dapat meningkatkan kecerdasan intelektual, sosial dan emosional. Sebagai bagian dari penggerak akademika, baik secara langsung maupun tidak langsung, mahasiswa harus menjaga citra dan intuisi. Maka dari itu dalam upaya membantu memecahkan permasalahan yang ada di masyarakat, perlu mengedepankan *attitude* secara akademik, nilai dan norma serta tata karma di masyarakat. Dalam menjunjung tinggi toleransi antar berbagai perbedaan dilokasi pengabdian. Mengedepankan kebersamaan dan kerukunan dalam setiap upaya kegiatan yang dilakukan. Waktu pelaksanaan pengabdian kurang lebih lima minggu merupakan waktu yang sangat singkat, untuk itu mahasiswa harus mampu mengamalkan ilmu, memanfaatkan momentum sebaik-baiknya. Melalui kegiatan pengabdian ini diharapkan mahasiswa mampu beradaptasi dan berinteraksi sosial dengan masyarakat sehingga nantinya diharapkan dapat menyelesaikan masalah-masalah yang ada di masyarakat serta memotivasi masyarakat dengan program-program yang dilakukan selama kegiatan pengabdian masyarakat.

Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Pelita Bangsa tahun akademik 2019 yang bertema “Pengembangan Potensi Pariwisata Dan Kewirausahaan Serta Tata Kelola Administrasi Desa” yang di tempatkan di Desa Pasir Sari, Kecamatan Cikarang Selatan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat. Dalam mengimpelentasikan tema tersebut, mahasiswa melakukan pembuatan dan penyerahan NIB kepada UMKM Desa Pasir Sari. Sebagai Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) yaitu bapak Syahwildan dan bapak Giri bertugas memantau bagaimana kinerja mahasiswa, baik dalam membaca potensi daerah, perkembangan di lapangan maupun merespon kesulitan yang dihadapi dalam kegiatan pengabdian yang dilakukan oleh mahasiswa. Sehingga para mahasiswa dapat melakukan kegiatannya sesuai dengan kondisi dan situasi yang ada serta menjalankan program baik yang sifatnya berdasarkan kompetensi maupun kegiatan diluar kompetensinya.

METODE

Metode pendekatan, yaitu metode atau cara yang dilakukan mahasiswa untuk saling mengenal antar mahasiswa dengan masyarakat Desa Pasir Sari. Pendekatan tidak hanya dilakukan dengan orang atau masyarakat, tetapi dengan situasi dan kondisi lingkungan sekitar pula. Mengikuti rapat minggon yang diadakan setiap hari kamis. Konsultasi dengan sekretaris desa dan karang taruna. Mengikuti kegiatan posyandu dan sharing bersama ibu-ibu PKK. Mufakat dan bermusyawarah membahas Program produksi keripik pangsit, mempromosikan produk UMKM masyarakat Desa Pasir Sari, membuat pelatihan es krim kulit pisang. Observasi yang dilakukan dengan pengamatan secara langsung untuk diamati menggunakan pancaindra mengenai lingkungan. Diskusi dengan aparat desa dan dosen pembimbing lapangan dalam membuat perencanaan, pelaksanaan dan evaluasi serta kendala program di lokasi pengabdian.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Keberhasilan pelaksanaan program Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang dilakukan oleh mahasiswa Universitas Pelita Bangsa dapat diketahui melalui evaluasi secara menyeluruh terhadap pelaksanaan kegiatan pengabdian dalam memeriahkan ulang tahun indonesia yang Ke 77 dengan berbagai kegiatan perlombaan, mengembangkan keterampilan masyarakat di bidang bisnis salah satunya pelatihan pembuatan produk UMKM yaitu ice cream kulit pisang ke warga Desa Pasir Sari, menyelenggarakan program donor darah bersama PMI di aula kantor Desa Pasir Sari dan santunan anak yatim piatu. Melakukan penanaman bibit pohon manga, nangka, jambu dan lain-lainnya di beberapa Rt Desa Pasir Sari dengan tujuan penghijauan. Kemudian

menyelenggarakan seminar nasional online dan offline dengan tema “*green economy* terhadap pembangunan berkelanjutan di indonesia”. serta yang terakhir pemberian cinderamata untuk kepala Desa Pasir Sari.

Menjadi Panitia Dan Bekerjasama Dengan Karang Taruna Dalam HUT-RI Ke 77

Gambar 1 Perlombaan panjat pinang dalam HUT RI



Kegiatan yang dilaksanakan pada bulan Agustus tentu akan terkait dengan momentum HUT kemerdekaan RI. Dalam rangka menyongsong momen tersebut mahasiswa bersama dengan aparat desa mengadakan berbagai perlombaan dan melaksanakan upacara bersama. Antusias masyarakat pada program ini cukup tinggi sehingga pekerjaan ini mampu diselesaikan dengan baik.

Pemberdayaan Ekonomi Kreatif

Perekonomian salah satu hal penting yang dapat mempengaruhi kesejahteraan dan kehidupan masyarakat. Mayoritas pekerja warga Desa Pasir Sari ialah buruh pabrik dan pedagang, tanahnya pun sebagian disapu bersih menjadi kawasan industri. Maka dari itu dalam salah satu tujuan pengabdian masyarakat, kami menyusun program untuk pembuatan NIB, pendaftaran Google Maps menampilkan alamat dan profil bisnis para pelaku UMKM, pembuatan logo produk, menambah kemitraan produk, dan pelatihan pembuatan produk UMKM ice cream kulit pisang ke warga Desa Pasir Sari.

Melakukan Penanaman Bibit dalam Upaya Penghijauan Lingkungan

Sesuai dengan tema kegiatan pengabdian masyarakat Universitas Pelita Bangsa yaitu “Pengembangan Potensi Parawisata serta Kewirausahaan dan Tata Kelola Administrasi Desa” maka kegiatan yang dilakukan yaitu memberikan dampak positif kepada masyarakat dan melakukan gerakan perubahan untuk menjadi lebih baik, dari segi lingkungan serta perekonomian. Desa Pasir Sari termasuk desa yang terletak di tengah-tengah kota, sehingga minimnya pepohonan yang ada, maka dari itu kami melakukan kegiatan penanaman bibit agar Desa Pasir Sari kedepannya mempunyai lingkungan yang baik dan mempunyai udara segar dari hasil perkembangan pepohonan yang kami tanamkan.

Seminar Offline dan Online dengan tema “Green Economy terhadap pembangunan berkepanjangan di Indonesia”

Demi meningkatkan serta menambah wawasan kepada masyarakat khususnya mahasiswa, serta siswa siswi sekolah menengah atas, kami melakukan kegiatan seminar yang merupakan pemaparan tentang

pentingnya ekonomi hijau di dalam dasar pemikiran pemerintahan Jawa barat khususnya di wilayah Kabupaten Bekasi. Ada beberapa stakeholder untuk dapat terintegrasi dalam konsep *geren economy* ini tentunya peran pengawas sangat penting dalam hal ini, Mengenalkan *green economy* ke seluruh masyarakat serta memberikan kesadaran dan *open minded* agar turut serta membangun bersama lingkungan yang baik dan ekonomi hijau.

Gambar 2 Kegiatan Seminar



Pemberdayaan Sosial Masyarakat.

Salah satu kegiatan pengabdian masyarakat untuk Desa Pasir Sari yang kami lakukan yaitu melaksanakan kegiatan donor darah yang bekerja sama dengan PMI, santunan anak yatim piatu, pembagian sembako dan ikut serta bersama ibu PKK dalam kegiatan posyandu. Sebagai stimulator dalam mengembalikan kepedulian bermasyarakat. Menjalin hubungan erat kepada masyarakat, serta memberikan citra budaya gotong royong masyarakat yang saat ini dikit demi sedikit mulai berkurang, adanya kegiatan posyandu juga memiliki manfaat untuk bayi dan balita di Desa Pasir Sari agar terhindar dari stunting dan kegiatan ini juga menjadi tempat penanaman nilai-nilai sosial.

Jalan Sehat Bersama Ibu Ibu PKK Desa Pasir Sari Dan Mengadakan Perlombaan Untuk Anak Anak SDN 05 Pasir Sari Dalam Rangka Penutupan Kegiatan Pengabdian

Closing salah satu program puncak kegiatan pengabdian masyarakat yang dilaksanakan di Desa Pasir Sari sebagai tanda telah berakhirnya pengabdian masyarakat dengan tema “*Wonderful* Desa Pasir Sari”. Kegiatan ini bertujuan untuk memberikan pertanggung jawaban pengabdian yang telah berlangsung selama 5 pekan kepada masyarakat serta mengenalkan apa makna dan arti dari *Wonderful* Pasir Sari. Kegiatan acara penutupan ini dilaksanakan oleh seluruh mahasiswa beserta warga Desa Pasir Sari.

Tujuan yang ingin dicapai program ini adalah sebagai bentuk pengimplementasian ilmu yang telah didapatkan dibangku kuliah, mewujudkan penyelenggaraan wisata yang bertanggung jawab yang mendukung upaya-upaya pelestarian lingkungan alam. Pemberdayaan ekonomi yang melibatkan masyarakat lokal untuk meningkatkan kapasitas dan kesempatan kerja bagi masyarakat, seperti dengan adanya mendaftarkan umkm desa ke NIB maka masyarakat akan masuk dalam forum UMKM Cikarang Selatan yang dapat memperluas relasi untuk mempromosikan produknya. Dan yang terakhir untuk menginformasikan kepada perangkat Desa Pasir Sari beserta masyarakat bahwasannya kegiatan pengabdian masyarakat Universitas Pelita Bangsa telah selesai dilaksanakan dan akan kembali melanjutkan perkuliahan.

Gambar 3 Pembagian Doorprize di Kegiatan Closing



Evaluasi Kegiatan KKN/ Pengabdian Masyarakat.



Hasil evaluasi secara menyeluruh kegiatan pengabdian masyarakat, menunjukkan bahwa semua program memberikan dampak positif bagi masyarakat Desa Pasir Sari Dan Mahasiswa. Keberhasilan Program tidak terlepas dari adanya keterlibatan dan partisipasi aktif dari warga sekitar dalam pelaksanaan program pengabdian. Dengan besar harapan melalui program pengabdian ini bisa digali potensi-potensi lokal yang ada untuk dimanfaatkan dalam meningkatkan taraf hidup masyarakat desa.

KESIMPULAN

Pelaksanaan kegiatan pengabdian di Desa Pasir Sari, Kecamatan Cikarang Selatan, Kabupaten Bekasi tanggal 17 Juli 2022 sampai tanggal 22 Agustus 2022 melalui pendekatan analisis dan observasi lapangan dapat disimpulkan bahwa kegiatan tersebut berjalan dengan baik dan lancar. Mahasiswa mampu dan bersungguh- sungguh dalam menghadapi dunia sosial dan mengabdikan kepada masyarakat secara nyata, sehingga kedepannya mampu menyelesaikan masalah dalam kehidupan sehari-hari dengan segala ilmu dan pengalaman yang dimiliki. Seluruh peserta saling membantu satu sama lain dan terus meningkatkan kekompakan, saling melengkapi kekurangan dan kelebihan, memperkuat kerjasama, saling meyumbangkan tenaga, pikiran, dan ilmu yang dikuasai sehingga membentuk pribadi mahasiswa yang mandiri, saling menghormati, berempati dan bertanggung jawab demi keberhasilan program. Masyarakat Desa Pasir Sari sangat terbuka dan mendukung penuh pelaksanaan program pengabdian khususnya demi kemajuan kewirausahaan di Desa Pasir Sari dan Kabupaten Bekasi pada umumnya. Seluruh pihak mengharapkan adanya keberlanjutan hasil program pengabdian dalam hal pembinaan formal maupun non formal untuk kemajuan kesenian di desa yang pada dasarnya membutuhkan bimbingan untuk dikembangkan secara lebih lagi guna mempertahankan existensinya dalam masyarakat.

DAFTAR PUSTAKA

- Sonbait, I., & Wambrau, Y. L. D. (2018). Pengembangan Kampung Ekowisata Dalam Mendukung Kesejahteraan Masyarakat Lokal Melalui KKN-Ppm Di Kawasan Cagar Alam Pegunungan Arfak.
- Nasution, A., Maulana, A., & Kurniawan, D. (2019). Bersama Memajukan Desa. Abdi dosen: jurnal pengabdian pada masyarakat, 3(2), 99-104.

	<p align="center">JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 01 Januari 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p align="center">https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

- Wolo, d., Ngapa, y. S. D., & Hariyanti, m. L. (2020). Pengabdian Kkn-Mandiri Desa Golo Wuas Kabupaten Manggarai Timur. *Mitra mahajana: jurnal pengabdian masyarakat*, 1(1), 24-31.
- Agung Setia Budi, I. S. (2020). Pemberdayaan Masyarakat Dalam Program Penghijauan Guna Meminimalisir Polusi Udara di Dusun Bareng. *Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2 (2).
- Sudati Nur Sarifah, H. E. (2019). UMKM Sebagai Pilar Membangun Ekonomi Bangsa. *Jurnal REP (Riset Ekonomi Pembangunan)* 4 (2), 137-146.